

Espectáculo valleinclanesco montado en una galería madrileña

Madrid (Corresponsal). En la Galería Infantas se ha inaugurado una exposición variopinta en homenaje a Valle-Inclán. Por libre, sin ayudas oficiales, la Academia Libre de Artes y Letras de San Antón ha montado un espectáculo en el más puro sentido valleinclanesco que podía ofrecerse a don Ramón: una especie de Carnaval.

Máscaras, caricaturas, se dan la mano, al óleo, en bronce o en carboncillo, para resaltar el espíritu que quedó de su malvivida vida.

La exposición se abre con obras de un conturbio de Valle-Inclán, Rafael Penagos, y continúa con una estatua-figura de Julio Álvarez. El tropel de obras que se ofrece es tan promiscuo como su propio contenido. Obras de Serny, José Luis Galicia, López Alarcón, Lapayesse del Río, Amalio, Gloria Merino, Cristina Ducios. Hay de todo en este Carnaval-homenaje a Valle-Inclán, que incluso él podría difícilmente imaginar.

A la espera de la conmemoración oficial del cincuentenario de su muerte, bueno es que esta Academia haya dado un paso adelante, que puede marcar los actos oficiales en memoria del escritor-actor de espíritu rebelde y vida ascética.

La pintora de Corrubedo «Maralla» inauguró una exposición en Madrid

Madrid (Corresponsal). Ayer se inauguró en el Centro Gallego la exposición de la pintora de Corrubedo, «Maralla». Cuarenta óleos, de diferentes tamaños y contenido, pero con un argumento casi común a todos ellos, Corrubedo y sus alrededores.

Se le da bien el paisaje a «Maralla», tanto en el que plasma la naturaleza, como en el que ésta ya ha sido manipulada por la mano del hombre. Me refiero a esos cuadros que recogen desde la sencillez de una ola que se estrella contra una roca, bajo un cielo gris, tormentoso, hasta la incrustación en el paisaje de hórreos, caseríos o faros.

El catálogo de presentación de la muestra está escrito a dúo por otras dos mujeres, Ana Liste y Gloria García Lorca.

«Desde la ventana del estudio de «Maralla» —dice Ana Liste—, se pierde el horizonte en el primer preludio de la Costa de la Muerte... tierra cotidiana que significa para esta autora luz y contraste, estallido del mar entre rocas que, lienzo a lienzo, se entretiene plasmando montañas de arena o este océano que jamás acaba de sentirse su dimensión exacta».

«De formación autodidacta —añade— «Maralla» plasma en sus cuadros la escuela misma y viva de las cosas».

Expertos internacionales participan en el «Coloquio de Lexicografía», del Instituto da Lingua Galega

Santiago (Redacción). Con la asistencia de destacados especialistas internacionales en filología románica, ayer comenzaron en la sede del Instituto da Lingua Galega las sesiones del «Coloquio de Lexicografía», reservadas a expertos, que organiza esta institución universitaria en colaboración con la Consellería de Educación de la Xunta. El acto oficial, presidido por el director general de Cultura, Moreira Matalobos, en representación del conselleiro, tuvo lugar a medio día de ayer, interviniendo Constantino García, catedrático de Filología Románica y director del ILG, en presencia de la directora de Política Lingüística, Paz Lamela, y del vicerrector Guillermo Rojo inauguró oficialmente el coloquio en la sede de la prestigiosa institución, donde se desarrollarán gran parte de las reuniones de trabajo.

La primera sesión se había iniciado a primeras horas de la mañana y consistió en una reunión de trabajo con la participación de los profesores de la Universidad compostelana, Constantino García, director del ILG; Antón Santamarina, catedrático de Filología Románica y secretario del ILG y Ramón Lorenzo, catedrático de Galego y subdirector del ILG, quienes expusieron las labores realizadas por el Instituto da Lingua Galega desde su fundación en 1971, precedida de una visión general de la historia, la situación actual del gallego y sus perspectivas de futuro.

Los citados profesores realizaron su exposición de forma conjunta y alternada, con el objetivo de situar a los profesores extranjeros participantes en el coloquio en la perspectiva de trabajo realizada hasta el momento, el trabajo que aun falta por realizar y las necesidades que requiere la lengua gallega desde el punto de vista de la planificación de su estatus social, pero fundamentalmente, de la planificación de su «corpus», es decir, de la elaboración de la ortografía, la gramá-



Constantino García presentó a los participantes en el «Coloquio Lexicográfico» la labor desarrollada por el ILG

tica y del léxico común gallego.

Además de los citados catedráticos gallegos, participan en el coloquio expertos internacionales de la talla de los profesores K. Baldinger, de la Universidad de Heidelberg; F.J. Hausmann, de Alemania Occidental; M. Cortelazzo, de Italia; M. Pfister; M. Seco, de la Real Academia Española; U. Hermann, de Alemania Oriental; M. Metzeltin, de Alemania Occidental; D. Kremer, de la Universidad de Tréveris; C. Maia; los portugueses I. Castro y M. Vilela y el brasileño A.G. da Cunha.

Particular interés suscitó ayer por parte de los especialistas extranjeros la labor desarrollada por el ILG al amparo de la Universidad gallega. En concreto, el profesor Constantino García realizó una «Introducción á lingua gallega», dando paso al profesor Ramón Lorenzo que se refirió al «Nacemento e historia do ILG» y, en particular, a las publicaciones del «Galego 1, 2, e 3», «Lecturas Galegas 1» y «Gale-

go na Escola», así como a los métodos de enseñanza, cursos de gallego y a la labor de asesoramiento y corrección llevada a cabo hasta el momento. Este mismo catedrático abordó la labor científica publicada por el ILG, en particular a la revista «Verba» y los «Anexos».

Los estudios de diatología gallega realizados por el Instituto fueron esbozados por el director de esta institución, Constantino García, así como la presentación del «Diccionario básico» y los proyectos de diccionarios sobre los que trabaja actualmente este instituto. Por su parte, Antón Santamarina abordó los estudios de gramática, el «Atlas Lingüístico de Galicia», el trabajo realizado sobre «Lingua e administración», el volabulario ortográfico, y los léxicos especializados, temas todos ellos sobre los que se ocupan los investigadores del citado instituto.

Sesión en la Real Academia
Tras las sesiones de trabajo que se llevarán a cabo durante

hoy por la mañana, en la sede del ILG, con la presentación de ponencias por parte de todos los especialistas internacionales mencionados, los participantes en el coloquio se desplazarán esta tarde a La Coruña, con objeto de celebrar una sesión de trabajo en la sede de la Real Academia Gallega. Esta sesión se iniciará a las 5 de la tarde, con la intervención del profesor P. Teyssier, seguido de los profesores H.J. Niederehe, D. Mackenzie y D. Messner. Esta sesión será clausurada con la intervención del presidente de la Real Academia Galega, Domingo García Sabell.

El coloquio finalizará mañana sábado con un acto que tendrá lugar a la una de la tarde en el Instituto da Lingua, con la participación de los miembros del Patronato de esta institución universitaria, en el que se presentarán el resumen de conclusiones. Previamente, desde primeras horas de la mañana, los filólogos inscritos en el coloquio realizarán una sesión de trabajo sobre «Proyectos de Lexicografía Galega».

Alumnos de Ingeniería creen que la «ley de atribuciones» comportará el abandono de la tecnología punta

Santiago (Redacción). Unos 200 alumnos de la Escuela de Ingeniería Superior de Vigo se trasladaron ayer a Santiago llevando a cabo una manifestación que, tras recorrer varias calles de la ciudad, culminó ante la sede del Palacio de San Jerónimo, donde una delegación de los estudiantes entregó una carta dirigida al rector —que ayer se encontraba en Madrid manteniendo contactos con rectores de universidades francesas— y en la que exponían su postura frente al problema planteado por el proyecto de regulación de las competencias entre ingenieros superiores y técnicos. «A tecnoloxía non se adquiere por lei senon por estudos superiores» era una de las consignas coreadas por los manifestantes.

Los alumnos de ingeniería mantienen una huelga indefinida desde el pasado 29 de enero por considerar que este proyecto de ley produce una igualación efectiva de competencias

de ingenieros e ingenieros técnicos que lesiona sus intereses, asegurando que traerá como consecuencia el abandono de la tecnología punta en favor de una tecnología de aplicación, por la devaluación a que se verán sometidas las escuelas técnicas superiores. Por otro parte, este colectivo cuestiona el proceso de confección de dicha ley, con la redacción de cuatro borradores distintos en diez días, sin que se contara con los estamentos implicados.

Por otra parte, afirman que se pretende justificar esta ley diciendo que «resolverá inxusticias actualmente existentes na firma do proxecto, xeralizando o que non son mais ca casos puntuais, cando o certo é que con esta lei poderíase chegar a invertir a situación e poderíamos ter proxectos feitos por enxeñeiros superiores que fosen firmados por enxeñeiros técnicos». Aseguran que esta ley supone un «fraude á sociedade», puesto que las competencias de



Centenares de estudiantes de la Escuela Superior de Ingeniería de Vigo se manifestaron ayer por las calles de Santiago

los profesionales dependen de sus atribuciones, y estas, a su vez, de la titulación universitaria y, en definitiva, de las enseñanzas recibidas.

Finalmente, aseguraron los estudiantes de ingeniería a este periódico, que el proyecto de ley de atribuciones entraña

cierto grado de «peligrosidad social», puesto que concedería protección legal para la «contratación irresponsable» de técnicos —a su juicio— insuficientemente cualificados, pero baratos, cuestionando que con ello se cumplan las directrices del Tribunal Supremo.

La Coruña: 93.4 Mhz FM Concepción Arenal. 13.3°
Teléfonos 297200 y 297211
Bergantiños-Carballo: 99.8 Mhz FM Avenida
de Bergantiños, 50-52. 5° D
Teléfonos: 702200-702151
A Marilla-Viveira: 90.2 Mhz FM
Anteño Bos. 16-3° G Teléfonos
562501-562151
Valdeorras-O Barco: 97.9 Mhz FM
Avenida Conde de Fenosa. 52-4°
Teléfonos 320757-320764
Pontevedra: 97.3 Mhz FM
c/Sagasta. 1 Entlo. Teléfonos 844580 - 844680
Vigo: 100.4 Mhz FM Pizarra. 76 bajo. Teléfonos
418044-470080